
Assemblée générale comité régional Nouvelle Aquitaine 
Bordeaux le dimanche 05 novembre 2017 

 
 
- Madame la Présidente, Chère Dominique 
- Mesdames et Messieurs les membres du conseil d’administration du comité 
régional Nouvelle Aquitaine, et Présidents et Présidentes des comités 
départementaux. 
- Mesdames et Messieurs les responsables et membres des commissions techniques 
régionales. 
- Mes amis du comité directeur : Sophie, Marie France, Pascal. 
- Monsieur le conseiller technique national, Cher Eric 
- Mesdames et Messieurs présents à cette assemblée générale statutaire. 
- Marion et ceux qui sont à tes côtés. Stéphanie dont je viens de faire connaissance. 
 

Au nom de notre président général, Christian BABONNEAU et en mon nom, 
Merci de votre invitation ; C’est avec un réel plaisir que je reviens « en Aquitaine » 
pardon « Nouvelle Aquitaine » Pour ceux qui n’ont pas eu l’information, sans grande 
importance, j’ai quitté Cognac et votre belle région, pour Cholet. 
 
 Sans refaire l’assemblée générale, permettez moi de revenir sur ce que j’ai 
entendu. Félicitations pour la mise en place de ce comité régional. Je vous invite à faire 
vivre la communication, c’est l’affaire de tous et chacun. Quant au nombre de licences, 
je ne me fais pas de soucis pour atteindre le nombre de 10 000, avec les nouvelles 
associations annoncées. C’es avec elles plus qu’avec les associations existantes que vous 
augmenterez les effectifs 
 Bravo Michel pour le compte de résultat positif mais aussi pour le travail effectué 
quant à la fusion de 3 budgets Ligue en UN budget régional. La provision mise dans les 
produits du budget prévisionnel incite à souhaiter un développement d’activités. 
 Je m’associe aux félicitations pour les podiums nationaux présentés. N’oublions 
pas d’y associer tous les encadrants. 
 Merci Eric pour les infos et précisions concernant la Formation. 
 Concernant le projet « Arts en fête », je ne sais pas s’il y a des serrures pour 
« ouvrir des portes » ; Si tel est le cas, la clé est un  « pass ». Nous devons assurer un 
développement partagé. 
 
Aire/Adour le 16 octobre 2016, Talence 20 novembre 2016 – Bordeaux 05 novembre 
2017  
Une année que c’est court, ça passe vite, et que cela peut être long, 
Comment vous situez vous ? 

Pour moi « Talence c’était hier », bien dans ma mémoire avec la cohésion de 
Dominique, de Marie France et de Marie Paule, bien entourés,  pour la création de ce 
comité régional. Vous avez été les premiers sur notre territoire de la Fédération à 
planifier et organiser une fusion des ligues régionales. Bravo et Merci 
 
Comment vous situez-vous dans le temps ? 



- très court, lorsque l’on a à organiser et mettre en place un nouveau comité 
régional. 

- très long, lorsque l’on a des déplacements conséquents pour de réunir. 
- très court pour les organisations nouvelles où il faut penser à tout – ne rien 

oublier. 
- très long, trop long pour concrétiser tous les projets, nos projets de 

développement. 
 

Aujourd’hui, à l’heure du bilan, soyons fiers de toutes vos réussites, même celles 
qui ne sont pas extraordinaires. Je suis persuadé que chaque personne ici présente 
peut valoriser son engagement personnel ou en équipe. La reconnaissance de nos 
valeurs passe par le faire savoir. Pensez-y ! 
 

Projet vous avez dit Projet ? C’est l’ADN, le carburant dont nous avons besoin 
pour aller de l’avant. Un projet de développement fédéral sera voté lors du congrès 
national à Saint Marcellin. Je vous invite à tous les niveaux, associatif, comité 
départemental et comité régional à vous en inspirer.  

Et puis il y a des projets spécifiques initiés par des territoires. En Nouvelle 
Aquitaine et plus précisément chez toi Dominique, à Bergerac : Bienvenue et pleine 
réussite à l’organisation du festival « Arts en fête » en mai prochain. Organiser, 
fédérer, prendre du plaisir dans l’innovation, n’es-ce pas les bonnes raisons de vivre 
du bénévole dans l’associatif ? Alors longue vie à tous vos projets. 
 

Merci à vous tous ici présent, et je vous demande de transmettre aux acteurs du 
terrain fédéral, absent cet après midi, la reconnaissance qu’il se doit de la Fédération 
Sportive et Culturelle de France et de son président Christian BABONNEAU. 
 
Avant de conclure, quelques informationsnationales de notre fédération. 
 

- Après Jean Marie JOUARET, Betty WEISS, Gladys BEZIER et Eric SALANOUBAT, 
il n’y a pas de recrutement d’un directeur des services au siège fédéral. Un 
comité de coordination se met en place autour de notre président. Laurence 
SAUVEZ notre DTN coordonnant à ce jour les services. 

- Les commissions nationales nouvellement nommées ont eu leur feuille de 
route lors du séminaire qui les a réuni à la fin du mois de septembre. Au cœur 
de nos actions : le projet éducatif avec la spécificité fédérale de nos activités et 
un développement partagé. 

- Et puis il y a les informations qui vous sont transmises par notre « Infolettre ». 
Permettez moi d’en cibler trois à vous approprier.  

o La Responsabilité, valeur du projet éducatif à communiquer lors de 
toutes vos manifestations. Ceci sur les deux ans 

o Communiquer sur le 120ème anniversaire de notre Fédération à l’occasion 
de vos compétitions régionales. Au national : Concert, Colloque, un Logo 
spécifique. 



o Enfin, offrir, à minimum, à 3 jeunes dirigeants ou encadrants (18 _ 25 
ans) le séjour SoLeader 2018. C’est le plus beau cadeau que vous pouvez 
faire à un jeune qui débute un engagement bénévole.  

- Je finirai par un dernier message : les agents de développement se sont donnés 
une priorité lors de leur séminaire piloté par Eric LAMARQUE en septembre; le 
développement interne et externe de l’activité éveil de l’enfant : De 
l’argumentaire à la stratégie commerciale de valorisation.  

Je vous invite à saisir l’opportunité d’être accompagné à la création de 
sections éveil de l’enfant. Des assises de l’activité sont envisagées en 2018. Et le 
savez-vous, pour les associations certifiées, la possibilité de valoriser l’Eveil par 
un Label. 

 
 
Enfin pour la saison 2017 2018 à la Fédération Sportive et Culturelle de France, je 
vous propose de prendre un   P. A. P.    
 
Non, pas le     Prêt à Poster  
 
Ni un mandat de     Particulier à Particulier 
 
Mais: 
 
Un    Projet, une Adhésion et une Passion,  qui nous 
anime 

 
Pour un     Plaisir APartager 

 
 

Bonne saison Sportive et Culturelle et qui sait : jamais deux sans trois, donc à se 
revoir pour l’année prochaine assemblée générale si vous le souhaitez. 

 
Merci de votre attention. 

 
A votre écoute si vous avez des questions 

 
Geneviève : Interpellation sur les 2 € d’augmentation sur les engagements aux 
compétitions nationales, qui ne concerne que 15% des licenciés (coordination 
gymnique). Solidarité ? Question  sur le devenir de cette augmentation l’année 
prochaine. 
 
Réponse de Sophie : décision en rapport à la mise en ligne gratuite des programmes. 
Compensation du manque à gagner sur la vente de ces programmes. 
 

 
 

Patrick 


